



# CHAZAY-D'AZERGUES

*En Lyonnais*

---

## CHAPITRE IV

CHAZAY, BARONNIE ET CHATELLENIE.

HUGUES II, ABBÉ, PREMIER BARON. — RÉFORME D'AINAY  
ET DE SES PRIEURÉS.

---

**D**OM HUGUES II, abbé d'Ainay et nouveau baron de Chazay, s'occupa immédiatement de mettre le castrum et la ville en mesure de répondre à l'importance qu'ils venaient d'acquérir. Une charte de cette époque vient nous apprendre qu'il fit travailler aux fortifications avec activité, que de nouveaux moyens de défense furent ajoutés à la forteresse, en même temps que bonne garde fut exercée autour des remparts et sur les tours (1).

Le château fort devint un des mieux défendus de la vallée d'Azergues et jusqu'au xvi<sup>e</sup> siècle fut digne d'être la résidence d'un haut et puissant seigneur. Le titre de châteltenie donnait juridiction temporelle sur tous les sujets

---

(1) Arch. du Rh. Fonds d'Ain. *Chazay*, H. n<sup>o</sup> 4280, 1<sup>re</sup> part., ch. 37.